
   

 ACTA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DEL GRUPO DE NUTRICIÓN CLÍNICA SEFH  

 

ACTA DE REUNIÓN 

Título: Junta Coordinadora Grupo Nutrición Clínica-SEFH 

Convocante: Dra. Lucrecia Bourgon Fecha: 14/01/2025 

Lugar: ONLINE Hora Inicio: 16:00h Hora Fin: 18:00h 

  

CONVOCADOS COMITÉ COORDINADOR 

Nombre Asistencia (si/no) 

Dra. Lucrecia Bourgon SI 

Dra. Mariola Sirvent NO 

Dra. Cristina Crespo NO 

Dra. Patricia Bravo SI 

Dr. Juan Carlos Pérez-Pons NO 

Dra. Carmen Ripa NO 

Dra. Amparo Vázquez SI 

Dr. David Berlana NO 

Dra. Natividad Lago SI 

Dra. Belén Montañés SI 

Dra. Pilar Gomis  SI 

Dra. María Rivera (residente grupo) SI 

Dra. Eva Alegre (becaria grupo) SI 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   
 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. REVISIÓN DE PROYECTOS ACTIVOS DEL GRUPO DE NUTRICIÓN CLÍNICA 

a) ITINERARIOS FORMATIVO EN NUTRICIÓN CLÍNICA PARA RESIDENTES DE FARMACIA 

HOSPITALARIA: La Dra. Lucrecia Bourgon comenta que las Dras. Cristina Crespo y Mariola Sirvent 

han creado un itinerario formativo en nutrición clínica para residentes en farmacia hospitalaria 

muy extenso, para una rotación de 6 meses, y, posteriormente han realizado una versión más 

resumida del mismo para poder lanzarlo a la SEFH. Se pide a todos los miembros del grupo una 

revisión, para que cuando esté dado el visto bueno, se pueda enviar al grupo de tutores 

b) ESTUDIO DE PREVALENCIA DE DESNUTRICIÓN EN EL PACIENTE ONCOLÓGICO: este proyecto se 

encuentra ya en la fase final del estudio. 

c) ESTUDIO FISTOSTEROLES EN LA NUTRICIÓN PARENTERAL: La Dra. Belén Montañés indica que 

ya está terminada toda la recogida de datos y que solo queda el análisis de estos. 

d) ACTUALIZACIÓN DEL CONSENSO ESPAÑOL SOBRE PREPARACIÓN DE MEZCLAS NUTRIENTES 

PARENTERALES: La Dra. Gomis indica que ya está preparado para su publicación en las revistas 

Farmacia Hospitalaria y Nutrición Clínica. 

e) RESULTADOS DE LA ENCUESTA DE NUTRICIÓN CLÍNICA A LOS MIEMBROS DE LA SEFH DE LOS 

DISTINTOS HOSPITALES: en cuanto a los resultados de la encuesta, se ha realizado una infografía 

con los resultados obtenidos. La Dra. Lucrecia Bourgon comenta que sería bueno compararla con 

la anterior encuesta realizada para ver la evolución en el campo de la nutrición en estos años. La 

Dra. Patricia Bravo comenta que, al disponer de los resultados de la última encuesta realizada, 

se encargará de revisar y comparar los resultados de ambas encuestas.  

f) RECOMENDACIONES DE NO HACER: en principio no se harán aportaciones.  

 

2. ESCUELA PACIENTES SEFH 

1. La Dra. Amparo Vázquez comenta que ya se han empezado a publicar temas de La Escuela de 

pacientes. Un área con apartado de medicamentos, donde ya están incluidos algunos relativos a la 

obesidad y temas metabólicos. Otro campo, relacionado con enfermedades también está 

completada. Por último, se ha creado un apartado dentro de La Escuela de pacientes, donde se 

explican temas como nutrición enteral, parenteral, medicamentos administrados por sonda, entre 

otros. 

 

 

3. INFOGRAFÍAS 

En lo respectivo a las infografías, la Dra. Lucrecia Bourgon comenta que ya se han publicado en redes dos 

infografías, con formatos distintos en función de las mismas, y que la intención es continuar con su 



   
elaboración. Se propone hablar con los miembros que propusieron los distintos temas que aún quedan 

para ver que enfoque se quiere dar. Entre los temas encontramos: 

- Administración de vitaminas IV como tratamiento estético. 

- Vitamina C: dosis, indicaciones, presentaciones y efecto sobre el sistema inmune. 

- Omega 3: Lípidos con efecto farmacológico. 

 

4. NUEVOS PROYECTOS 

La Dra. Lucrecia Bourgon plantea que sería muy interesante crear un subgrupo junto con el grupo de 

trabajo de FAQUIR para tratar temas conjuntos sobre nutrición y prehabilitación en cirugía. 

 

5. RUEGOS Y PREGUNTAS 

La Dra. Lucrecia Bourgon comenta que la Dra. Cristina Crespo dejará el grupo de trabajo de nutrición 

debido a que ha cambiado de hospital y ahora lleva otra área de trabajo y que la becaria del grupo, Eva 

Alegre, ha terminado el contrato de un año como becaria y no renovará por motivos académicos. Se 

plantea que la residente del grupo, María Rivera pueda pasar al cargo de becaria del grupo. 

 

Sin más temas que tratar, la reunión finaliza a las 18:00h. 

 

 

 


